

Hombres de acción o imaginativos?

Es un problema árduo que debate la Humanidad hace tres siglos, el de si la instrucción es superior a la educación o esta es a aquella. Hoy parecen predominar en el mundo los que creen que la educación, por ser escuela de voluntad, es infinitamente superior a la instrucción escuela de pensamiento. Los hechos al menos dan casi siempre el triunfo al hombre de voluntad. Vemos en todas partes que los «testarudos» llegan mas lejos que los «inteligentes», salvo esas excepciones que confirman la regla y si un voluntarioso es además listo, ¡el sobre hojuelas!

España, país de vivacidad, de imaginación, se encuentra ahora en un periodo de crisis que ha de resolver triunfando uno de estos dos bandos: acción o imaginación. Esta es necesaria, es imprescindible, pero no sirve para nada si no va acompañada de la otra. Diógenes es magnífico en su tonel, pidiéndole al Cesar que no le quite el sol, pero así, con arapos y fraeses no se construye un pueblo.

No olvidemos que la voluntad es el pensamiento reconcentrado, aguzado, es decir, es la inteligencia dinámica mientras que la imaginación es la estática, la que no se mueve, aunque conciba cosas bellísimas.

Si Cristóbal Colón no hubiera sido además de un hombre imaginativo y estudioso una voluntad decidida, no hubiera descubierto América. Muy extensos y beneméritos son los escritores, los oradores, los artistas de todo genero, pero su influencia en las sociedades modernas es inferior a la de los hombres de acción, que son la fuerza creadora, la parte viva y activa de la humanidad.

El Estado español debía emparar con su tutelares escuelas elementales y superiores donde se educara la voluntad y es muy posible que así pudiera evitar la constante consignación a parajes más comprensivos de miles de hombres de acción.

Nuestra pobre nación sigue sufriendo el castigo del lirismo que en la evolución de

los siglos toma distintos aspectos, pero que causa los mismos daños de infecundidad. Y, «bien vengas mal si vienes solo», dice un refrán castellano. Por que este lirismo está acompañado de un temible cortejo. Nuestros sabios, nuestros literatos y nuestros intelectuales han dado en la flor de despellejarse y se deberán moralmente, en una incontinencia de malas pasiones que pone miedo en el ánimo más esforzado.

Sord, despidada guerra intestina que consume las mejores energías lo mismo aquí que en hispano-américa, mientras los pueblos donde predominan los hombres de acción sobre las medianías inteligentes y precliosas se engrandecen, triunfan, afianzan su prosperidad y... luego se permiten el lujo de pagar a los sabios e intelectuales de las naciones imaginativas y decadentes, ¡para que los diviertan!

Urge por tanto preparar legiones de esos «inteligentes» que tanto abundan, sobre todo en las llamadas naciones latinas de Europa educando y robusteciendo su voluntad, para sacarles del estado mediocre y convertirlos en herramientas provechosas para el progreso. ¿No quiso Platón arrojar a los poetas de la república?

Nosotros no llegaríamos a esa crueldad, pero buscaríamos con afán una fórmula armónica para evitar deportaciones en el mundo espiritual y ahorrar llanto e infelicidades, juntando lo mejor y mas selecto de una instrucción con la más eficaz de una educación. Así podríamos fabricar, para las luchas de hoy y de mañana al ciudadano ejemplar de los tiempos del superrealismo «Azorín» y del presidente Coolidge; un hombre que desentrañara los misterios de la magia antigua y la aplicara a la felicidad colectiva apoyado sus recetas con cañones, fusiles y músculo de acero; un hombre que supiera describir las emociones del claro de luna en el jardín de su amada y al mismo tiempo con su fecunda obstinación tuviera alientos para levantar otras pirámides de Egipto.

La señorita de Bañón, lesionada

La simpática y bella señorita Paquita Bañón, hija de nuestro respetable amigo el notario de Las Palmas, don Pedro Bañón, se encuentra mejorada del accidente de que fué víctima el jueves último y desde luego completamente fuera de todo peligro, cosa que celebramos infinitamente. La señorita de Bañón, tuvo la desgracia de caer desde el balcón de su domicilio del primer piso, en la calle de Simón García, al hundirse el piso de aquél, en el sitio ocupado por ella.

De todas formas nos alegramos que la simpática enferma recobre pronto y por completo la salud.

Programa de fiestas para hoy

A las siete, en la Catedral, Divinos Oficios. De once a uno, Concierto Musical en la Platería.

Por la tarde a las seis, salida desde su eremitorio del Monte y solemnisimo traslado procesional, desde la parroquia de Carmen a la Catedral, de la Sagrada Imagen de la Virgen de la Fuensanta.

Por la noche, gran Verbená Popular, que habrá de extenderse desde la Glorieta al Jardín de Santo Domingo.

Para anuncio práctico

LEVANTE AGRARIO

Procesiones La de Jesús Nazareno

Ayer se celebró por la mañana la procesión de la Cofradía de Jesús Nazareno, que como siempre fué vistosa y lucida, y una vez más admiramos las efigies del Inmortal Saltillo. El número de nazarenos este año ha sido extraordinario, unos con velas y los más con cruces, pero han sido tantos que no ha habido suficientes, y algunos hubieron de salir con vela en lugar de cruz. Como en estos casos de cultos el mérito está sufrir las adversidades sin demostrarlo al exterior, se vieron resignados penitentes que llevaban la vela en lugar de la ofrecida cruz. Creemos nosotros que en estos casos con la intención habrá bastante, pues es muy triste que los deseos y unos cuando van acompañados de promesas no puede llevarse a cabo por causas ajenas a la voluntad de los penitentes.

Como esta procesión es eminentemente murciana, debía de no descuidarse el ir poco a poco introduciendo mejoras en los trajes, aumentar las cruces e ir haciendo todas estas pequeñas cosas que unidas son lo que hacen que las procesiones resulten más lucidas.

El Entierro de Cristo

A las ocho de la noche de ayer, salió de la iglesia de San Bartolomé la procesión del Santo Entierro, en la que figuraron los tronos de la Virgen de las Angustias, la Cruz, el Santo Sepulcro (La Cama), San Juan y la Soledad.

Asistieron representaciones de todas las clases civiles y militares y representaciones de todos los centros de esta capital.

Recorrió la carrera acostumbrada y fué presenciada por numeroso público.

Noticiero local

Proceden de Valencia y con objeto de pasar las fiestas, se encuentra en ésta el aventajado estudiante de Medicina don Isidoro López Tornero. Sea bienvenido.

Anteayer vistió las primeras galas de mujer la bella y distinguida señorita Maruja Ferrán Torres, hija de nuestros queridos amigos don Jaime Ferrán y doña Fuensanta Torres.

Reciban nuestra felicitación mas cordial.

Acompañado de sus bellísimas hijas y joven esposa, se encuentra entre nosotros el distinguido abogado de Alcabete, don Agustín Tomás. Reciba nuestro cariñoso saludo.

PARA LA CORONACION

Se vende acreditado establecimiento dedicado a Comidas, Bar y Hospedaje.

Para más detalles, en esta Administración.



La muerte del general Valcárcel

A los 70 años, dejó de existir en ésta, el jueves último, el ilustre general de brigada de Infantería de Marina y presidente del Comité provincial de U. P. Excmo. señor don Carlos Valcárcel y Ruiz de Apodaca.

La noticia de su muerte, ocurrida en las primeras horas de la madrugada, sorprendió a muchos que pocos días antes le vieron fuerte y sano, y causó sentimiento a todos, pues el general Valcárcel era en Murcia queridísimo de todos cuantos le trataban y estimado de todo el mundo, pues a ello se había hecho acreedor por su caballería y atrayente trato.

Nació el prestigioso marino en Madrid, aunque él se estimaba murciano, en 30 de abril de 1856, ingresando en su carrera bien joven, pues fué promovido a cadete en 1 de febrero de 1874, ascendiendo a teniente y capitán por méritos de guerra en 21 de febrero de 1877 y 6 del mismo mes del 89.

Había tomado parte en innumerables hechos de armas, teniendo una brillantísima hoja de servicios, que terminó con su pase a la reserva en 1920, después de su ascenso a general en 1917, y desde aquella fecha vivió el general en Murcia, en cuy tierra descansan sus restos.

Como marino estuvo embarcado en el transporte «Antonio López», en la goleta «Africa» y en las fragatas «Zaragoza», «Numancia» y «Blanca»; fué ayudante personal de los comandantes generales de los apartaderos de la Habana y Cartagena, y en varias ocasiones del ministro de Marina, para cuya cartera estuvo alguna vez indicado como ministro.

Fuó siempre político y murió siéndolo; liberal, y con el Gobierno de Moret ocupó los gobiernos civiles de Alicante y Pamplona, y el de Sevilla gobernando Canalejas que estimaba al general Val-

cárcel por su amistad y por su valer. En todo momento fué un gobernante expertísimo y un caballero intachable, mereciendo la distinción de sus superiores militar y civilmente y el cariño de sus subordinados que se demostró en innumerables manifestaciones al dejar de mandar el segundo Regimiento de Infantería de Marina en el Ferrol por su ascenso a general.

E iba en posesión de infinidad de cruces y condecoraciones nacionales y extranjeras y era gentil hombre de S. M. el rey que le profesaba singular afecto personal.

El ilustre y bizarro marino, ha muerto guardando su entereza de ánimo de siempre, pues rodeado de sus cuatro hijos debió en sus últimos momentos aliento a los mismos para hacer frente al duro trance que se les aproximaba.

El partido de Unión Patriótica de que era jefe provincial y al que prestó muchos y relevantes servicios desde su constitución, lleva con la muerte del general Valcárcel un rudo golpe, ya que por las relevantes condiciones de talento, energía, tacto y murcia mismo que en el finado concurrían, ha de resultar harto difícil.

Ayer tarde se celebró el entierro y fué este una imponente manifestación de duelo, pues de todos los pueblos de la provincia y de todas las clases, acudieron a testimoniar a la familia del ilustre muerto el sentimiento que su falta causaba.

A su cadáver se le rindieron los honores correspondientes a su alta jerarquía.

A las muchas manifestaciones de duelo recibidas por los hijos y familiares del finado, unánimemente el LEVANTE AGRARIO que se honra hoy publicando la fotografía del ilustre muerto, como otras veces lo hizo de cuartillas debidas a la pluma del general, con cuya amistad nos honramos siempre.

Un ciclón destruye una ciudad

Wace, 14.—Un ciclón ha devastado y destruido casi totalmente la ciudad de Rocks prims, causando más de 200 víctimas entre muertos y heridos.

Vuelo nocturno rápido

Paris, 14.—Dos aviones del 54 de Aviación de Le Bourget, han realizado la noche pasada el recorrido París-Marsella y regreso, o sea 1.400 kilómetros, dentro de la noche.

DIARIO DE CARTAGENA

EL TEMPORAL

Desde anteanoche reina un tremendo temporal de viento y agua, ocasionando en esta ciudad y su término municipal infinidad de daños en el arbolado.

Los hilos telefónicos entre Cartagena y los barrios extramuros, se vinieron a tierra vencidos por el tremendo huracán. Las comunicaciones quedaron también interrumpidas a cause de no funcionar los tranvías por haberse venido abajo los postes.

En el campo los daños son de alguna consideración viniéndose algunas casas a tierra y destrozando el arbolado.

En la plaza de San Francisco esquina a la de callejón de Campos, se vino abajo el mirador del segundo piso, de la casa número 10, no ocurriendo, por milagro, desgracias.

En el puerto, los barcos tuvieron que reforzar las amarras, teniendo sus tripulantes que quedaron a bordo, ante el imponente estado del mar.

Las casetas del Bañero de San Bernardo, el mar se las llevó.

Varias barcas pesqueras sufrieron desperfectos a consecuencia de chocar contra las rocas.

En La Unión también el huracán ha ocasionado innumerables desperfectos en algunas casas y en la línea telefónica, viniéndose los postes a tierra.

VAPOR EN PELIGRO

Cerca de Cabo de Palos nos comunican que hay un vapor pidiendo auxilio, no pudiéndosele prestar este por el estado imponente del mar.

Hay varias barcas preparadas para salir en busca de dicho vapor.

LIN INCENDIO

A las 3.30 de la madrugada se produjo un conato de incendio en la planta baja de la casa número 17 de la calle del Angel, propiedad de doña Mercedes Rodríguez.

Al lugar del incendio acudieron los bomberos, los cuales sofocaron este a los pocos momentos.

Los daños materiales son de consideración aunque no se pueden precisar las pérdidas.

CORRESPONSAL

15 Abril 27

DE FUTBOL

Se levanta el veto al campo del Real Madrid

Madrid, 16. El ministro de la Gobernación ha levantado el veto gubernativo al campo de Chamartín de la Rosa, propiedad del Real Madrid.

Por tanto, mañana domingo se celebrará en dicho campo el partido de campeonato entre el Europa de Barcelona y el propietario del terreno de juego.

Entre la afición y gran interés por presenciar la contienda.

TORERIAS

EL GANADO PARA LA DE LA CORONACION

Ayer mañana llegaron a esta capital e ganado de Clarac (antes Parladé), que han de lidiarse el próximo día 24 del corriente, fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta.

A las cinco de la tarde fueron desencalonados en el ruedo los nueve toros, asistiendo numeroso público.

Los toros son de bonita lámina, están bien puestos de pitones y muy apretado de carnes.

El público plaudió con entusiasmo la salida del cajón de cada uno de los buretes.

Durante toda la tarde estuvo abierta la meseta, por la que desfiló muchísima gente haciendo grandes elogios del ganado.

Si los animalitos salen bravos, que creemos que sí, hemos de ver una buena corrida, pues Marcial Lalanda, Niño de la Palma, Rayito y el rejoneador portugués Simao da Veiga, vienen con ganas de trabajar y de ganarse el cartel en esta.

Por lo que hemos podido observar hay gran entusiasmo por las dos corridas de toros, y la prueba es que el pedido de localidades es muy grande. Bien es verdad que las dos merecen la pena. La primera, por la alternativa de Cagancho, y la segunda, por la presentación del rejoneador Simao da Veiga.

La afición puede estar satisfecha, porque no se puede mejorar el cartel de toreros para ambas corridas, ni el de la ganadería.

RECARGANDO

Ruego al Alcalde

El numeroso público que asistió a presenciar el desencalonamiento de los toros, se quejaba del mal estado en que se hallan los alrededores de la Plaza de Toros, pues a consecuencia de estas últimas lluvias se han formado grandes charcos, y se ha descarnado bastante e firme.

Como esto ha de dificultar la circulación, tanto de coches, como de transeúntes, en los días de las corridas, esperamos que el Alcalde ordenará al Ingeniero municipal, que comiencen inmediatamente los trabajos de reparación de dichas calles, para que el domingo se pueda pasar cómodamente por aquellos lugares.

Además ha de tener en cuenta el señor Alcalde que nos han de visitar los forasteros, y hay que evitar, que se lleven de Murcia una mala impresión.

PUESTA DE LARGO

El jueves, vistió por primera vez, las galas de mujer, la distinguida y bella señorita Josefina Espinosa de Rueda, electa Reina de los Juegos Florales, que habrá de celebrarse en breve.

A las muchas felicitaciones recibidas, por la señorita de Rueda, con tal motivo, una la nuestra muy sincera.

